
Protokoll, JHV-TSV Bezirk KU, Nordisch & Alpin, 19.10.2021 Seite 1 
 

Protokoll 

Jahreshauptversammlung, TSV-Bezirk Kufstein, 19. Okt. 2021 

Nordisch und Alpin 

Gasthof Franzlhof, Söll 

 

Beginn: 19.12 Uhr 

Anwesend:  Jürgen Peer, Treichl Mich, Moser Petra, Patrick Egger, (alle Vorstand)  
                     Schneider Michael, Juffinger Christian (alle Trainer),  
   Robert Oberacher (Geschäftsführer, TSV) 
   Lengauer-Stockner Toni (WSV Schwoich) 
   Weißbacher Maria, Hanssum Hagen (WSV Walchsee), Mayerhofer Manfred,  
   Gruber Christian (SV Thiersee), Feichtner Gerhard, Schissling Ernst (WSV  
   Reith i. A.), Haas Martin (WSV Kundl), Eder Karl-Heinz (WSV Wörgl),  
   Feiersinger Eva-Maria (SC Latella Wörgl), Loinger Martin (SC Kramsach),  
   Rechfelden Dominik (SC Ellmau), Glonner Reinhard, Gfeller Fabian (WSV  
   Ebbs), Wagner Thomas (WSV Söll), Oros Marcel, Rofner Gregor (KSV), ,  
   Höck Martin (WSV Schwoich), Haas Reinhold (SC Wildschönau), 
   Kartnaller Mario (SC Bad Häring), Huber Andreas (SC H-Thiersee), 
   Zebenholzer Wolfgang (Kassier Nord.), Adamer Werner (Kassaprüfer Nord.),   
 
Entschuldigt: Schneider Hans (LKR); Henk Ulrike (Homepage); Neuschmid Burgi 
 
 

1) Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Bezirksreferent begrüßt alle zur JHV in Präsenz, namentlich den Geschäftsführer des 
TSV, Robert Oberacher, die Vorstandsmitglieder, den Nord. Beauftragten Toni 
Lengauer-Stockner und die weiteren Nord. Vertreter sowie alle Vereinsvertreter  
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 

2) Kurzbericht des Bez. Referenten 
 Protokoll der letzten JHV wird genehmigt 
 Im TSV gab es 3 HV-Sitzungen, 1 ESA und 1 Referentenbesprechung 
 Im Bezirk gab es 1 ESA, 1 Elternabend für den Kader, 3 Vereins-JHV, 

o Beim Elternabend wurde die Vergabe der Renneinsätze besprochen, die 
Trainer vorgestellt (Georg neu im Team), Verhalten der Kadermitglieder 
bei Trainings/Kursen/Rennbeschickungen/… 
Das Trainingsprogramm wurde erläutert, Zielsetzungen besprochen 

 Covid19 – R. Oberacher informiert über den aktuellen Stand;  
o Wettkämpfe wird es geben, vom ÖSV wird ein Präventionskonzept 

erarbeitet in Abhängigkeit von der jeweiligen Situation, ein Covid19-
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Beauftragter wird namhaft gemacht werden müssen (dazu gibt es 
demnächst einen ÖSV-online-Kurs, ca. 2 – 2 ½ Stunden, danach erhält 
man ein gültiges Zertifikat) 

o Meldung von Veranstaltungen – heuer über Skizeit, nicht mehr 
Landesverband – Ministerium …. 

o Training für Spitzensportler – der administrative Aufwand sol. Geringer 
sein, Training für alle möglich 

 Konditionswettkampf am 7. Nov. 2021 in Kufstein (KSV) 
o Veranstaltung soll so ablaufen wie vor Corona (alle zusammen) 
o Ab 100 Personen (bis 500) muss eine Meldung an die Bezirksbehörde 

erfolgen, am Einlass gibt es eine 3-G-Kontrolle 
 TSV-ESA 

o Besprochen wurden die Landescuprennen, -termine, 
o Trainerfortbildung: eine FB (Technik) am 16.10.21, geringe Teilnehmerzahl 
o Trainerfortbildung im Speed-Bereich findet am 13./14. Nov. am Stubaier 

Gletscher statt, U14-Läuferinnen und Läufer sind eingeladen, Speed-
Erfahrungen zu sammeln 

o 15. – 18. Nov. – 2 Linien sind am Gletscher reserviert um Speed-Elemente 
gezielt trainieren zu können 

o KR-Schulung am Montag, dem 15. Nov. 21 in Wörgl, Brucknerstüberl, 19 
Uhr 

 
 

3) Bericht des beauftragten Nordisch 
Anton Lengauer-Stockner berichtet von einer „besonderen“ Saison:  

 Veranstaltungen gab es keine,  
 Trainings waren schwierig, es war wenig möglich 
 Für 2021/22 schaut es besser aus, Termine der Veranstaltungen werden noch 

festgelegt 
 Zu den bisher sehr aktiven Vereinen Angerberg, Schwoich, Söll, Ebbs kommt der 

SC Wildschönau neu dazu 
 In Schwoich entsteht ein neues Nord. Zentrum mit Schießstand, Rollerbahn – das 

Opening ist für vor Weihnachten geplant 
 Die Saisonvorbereitung im Bezirk hat begonnen: 

o LL/Biathlon – 1x wöchentlich  
o Achleitner Lisa neu im Trainer-Team 

 LL ist derzeit ein Stiefkind im ÖSV, in Stams gibt es aktuell keine LL-Gruppe, im 
Biathlon sind die Erfolge an der Weltspitze noch vorhanden, folglich sieht es auch 
im Nachwuchsbereich etwas besser aus 

 Erfolge feierten: 
o Osl Lisa (Junioren), Unterweger Dominik (Einsätze im IBU-Cup), Anker 

Matteo besucht die Schihandelsschule in Saalfelden 
o Bei Tiroler Meisterschaften und den Österreichischen Meisterschaften gab 

es zahlreiche gute Erfolge und Ergebnisse 
 Allgemein wird es immer schwieriger die Kinder für den Leistungssport zu 

begeistern, es gibt viele weitere Freizeitangebote, die finanzielle Belastung für 
das Elternhaus ist enorm 



Protokoll, JHV-TSV Bezirk KU, Nordisch & Alpin, 19.10.2021 Seite 3 
 

 Gehofft wird auf eine gute Saison  
 
 

4) Bericht vom WSV Wörgl (Flughunde, Sprunglauf) 
Vom Vereinsgeschehen berichtet Eder Karl-Heinz: 
Wurde bei der letzten JHV von einer ungewissen Zukunft gesprochen, so sieht es jetzt 
sehr erfreulich aus. 

 Im Areal des WSV Wörgl wird vom TVB Schnee produziert, somit sind die 
Schanzen gesichert, der produzierte Schnee wird in Depots für die Beschneiung 
der LL-Loipen konserviert 

 Ansuchen um Förderungen an Land und Stadt sind im Laufen – es sieht nach 
einer optimalen Lösung für den Verein aus 

 Parkplätze wurden erweitert 
 Das Gebäude wird noch erneuert – Planungen laufen 
 Sportliche Aushängeschilder:  

o Timo Kahofer (Start in Planica 2021) 
o Mario Einkemmer 
o Stefan Peer 
o Margit Weixlbraun (im TSV/in Stams) 

 2 Veranstaltungen mit Corona-Konzept wurden erfolgreich durchgeführt, es hat 
gut funktioniert 

 
 

5) Bericht der Trainer Alpin und Nordisch 
 
a) Bericht Alpin von Ch. Juffinger 

 Sommerprogramm und derzeitige Vorbereitung wurden ausführlich bei der ESA 
besprochen und präsentiert 

 Rückschau auf 2020/21: 
o Ab Okt. 2020 konnte in Hintertux trainiert werden (Spitzensportler-Status), 

4-Tages-Kurs konnte in Stubai absolviert werden, im November herrschte 
Stillstand,  

o Ab Dezember gab es wieder einen Pistenbetrieb (zuerst Hochfügen, dann 
regional abwechselnd in Scheffau, Söll, Alpbach 

o Weihnachtstraining fand in Blöcken (3-Tages-Kurs) statt 
o 2021: die Organisation war schwierig: Wettkampftermine ungewiss, dafür 

Zeit für Wochenend-Trainings, Zeitläufe – um sich zumindest 
untereinander vergleichen zu können 

o Ab Ende Feb. Überregionale Trainings (TSV), offene Trainings, um 
mögliche Neuzugänge zu sichten, Videoanalysen,… 

o Ab März erfolgte Start des Landescup-Betriebes (14 Rennen) 
o Im April noch 2 Trainings zum Saisonabschluss 

 

 

 Kadererstellung: 
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o Größerer Kader in dieser Saison mit 35 Kinder (16 Mädchen, 19 Knaben), 
es folgten 3 Abmeldungen, also sind es aktuell 32 Kadermitglieder (14 M/ 
18 B), davon sind 12 in Schisportspezifischen Schulen 

 Resümee: 
o Obwohl der Renn- und Trainingsbetrieb oft schwierig werden, ist Saison 

gut gelaufen 
o Buben sind technisch stark 
o Mädchen sind sehr motiviert, haben eine tolle Einstellung, zeigen gute 

körperliche Leistungen 
o Gute Stimmung im Team 

 
b) Bericht Nordisch (s. Bericht Anton Lengauer-Stockner, Nord. Beauftragter) 
 
 

6) Bericht der Kassiere Nordisch und Alpin 
a) Alpin 2020/21 
Kassa wies in etwa einen Stand in der Höhe von ca. Euro 30.000.- 
Den Ausgaben von Euro 43.373.- (Euro 11.760.- für Schianzüge, ca. Euro 17.000.- 
Trainerkosten, rund Euro 1.000.- für Stangen, Material) stehen Einnahmen in nahzu 
derselben Höhe gegenüber (Euro 21.000.- Sponsorgelder, lukriert vom Vorstand, Rest 
vom TSV/Sparkasse/Kaderbeiträge) 
Kassastand zum 04. Mai 2021: Euro 31.453,68 
 
b) Nordisch 2020/21 
Stand alt: Euro 1.556,45 
2020/21 Einnahmendefizit Euro 38,02 
Neuer Stand: Euro 1.518,43 
 
Kassa ist um einiges kleiner als bei den Alpinen. In den letzten beiden Jahren gab es 
vom TSV keine Stützpunktgutschrift mehr. 
 
 

7) Bericht der Kassaprüfer, Entlastung der Kassiere und des Vorstandes 
a) Alpin: 

 Kassaprüfer Ch. Hechenblaikner und M. Kartnaller assistieren dem Kassier eine 
genaue Kassaprüfung, alles stimmt bestens überein 

 Mario Kartnaller stellt den Antrag auf Entlastung des Kassiers und des 
Vorstandes, dem Antrag wird einstimmig, ohne Gegenstimme, ohne Enthaltung 
zugestimmt 

 
b) Nordisch: 

 Kassaprüfer Wolfgang Zebenholzer bestätigt die sorgfältige, gewissenhafte 
Kassaführung und stellt ebenfalls den Antrag auf Entlastung des Kassiers und 
des Vorstandes 

 Die Entlastung erfolgt einstimmig, ohne Gegenstimme, ohne Stimmenthaltung- 
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8) Vergabe der Landescup- und Bezirscuprennen 2021/2022 
 Der Rennplan wurde bei der ESA besprochen und ist fixiert. 
 Der letzte Landescup verschiebt sich eine Woche nach hinten: 2./3. Apr. 2022 
 Die Wettkampfanträge/Meldungen müssen bis 26. Okt. Erfolgen 

o Söll soll Technikbewerb noch ergänzen, die Technik-Vorgaben werden 
noch schriftlich bekannt gegeben, Videos werden noch erstellt, um die 
Vorbereitung zu erleichtern 

 
 

9) Grußworte der anwesenden TSV-Funktionäre 
Robert Oberacher: 

 Rückblick auf die JHV des TSV vom 12. Okt. 2021 – gute Stimmung, neues 
Konzept wurde gut angenommen, wird auch in Zukunft so beibehalten werden, 
dass TSV und Skipool gemeinsam ihre JHV abhalten, getrennt nach 
Arbeitssitzung und Ehrungen 

 Positiv die neuen Einrichtungen in Schwoich und Wörgl – Ziel ist es, Kinder zum 
Sport bringen und im Sport zu halten 

 TSV-Kader: es gibt auch hier ein großes Kader, die sogenannte „Long-List“, ob 
es eine „Short-List“ gibt, ist noch nicht fix 

 Hauptverband:  
o ÖSV-Nachfolge im Präsidium großes Thema – Roswitha Stadlober neue 

Präsidentin, im Team mit P. Ortlieb und Ch. Scherer 
 Allg. Informationen: 

o TSV gut aufgestellt, Dank an Skipool und die Golftrophy für die 
Beschaffung der finanziellen Mittel, so dass Selbstbehalte wieder an die 
Kaderläufer refundiert werden können 

o Kooperation mit SMS Neustift, Stams und dem SC Arlberg 
o TSV verfügt dank Rücklagen über einen finanziellen Polster 
o Ausbildungsprogramm des TSV läuft gut: 31 Aufsteiger bzw. 

Wiederaufsteiger in den ÖSV 
o ÖSV-Versicherung 

 Ist ein Basispaket (Unfallschutz wurde adaptiert) 
 Zusatzpakete f. Breitensport und Rennlauf werden angeboten 

o Covid19-Ausblick – Hinweis auf Fortbildung zum Covid19-Beauftragten 
o Martin Loinger, Ausbildner Ski-Instruktor, TSV-Team Breitensport verweist 

auf: 
 Übungsleiter-Kurs (Ende Nov./Anfang Dez.) 
 Ausbildung zum Ski-Instruktor 

 
 

10)  Offene Diskussion und Fragerunde an die Vertreter des TSV 
Entfällt 
 
 

11) Allfälliges 
 Bezirk KU auf der Suche nach einem Pool-Referenten 
 Plakat/Siegerwand d. Sparkasse wird erneuert 
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 ESA-KU am 14. Dez. 21 (eventuell in Kramsach) 
 R. Oberacher berichtet vom Ski-Technik-Opening am 16. Okt. 2021 

o Teilnahmerzahlen und Interesse der Kinder/Schüler waren enttäuschen 
o Trainerfortbildung – auch weniger Teilnehmer als in anderen Jahren, 

Bezirkstrainer war keiner anwesend 
 Es gibt die Möglichkeit einer Unterstützung sportinteressierter Kinder, deren 

finanziellen Mittel stark eingeschränkt sind, die Sportart ist prinzipiell egal, 
angestrebt wird eine Förderung von Kindern im Unterland (diesbezügliche 
Kontaktaufnahme mit Wolfgang Zebenholzer(?)) 

 Diskutiert wird die vorgeschriebenen Mindestanzahl von 30 Vereinsmitgliedern, 
davon mindestens 15 Erwachsene für Vereine (TSV-Satzung um eine gewisse 
Sicherheit zu bieten und voreilige Vereinsspaltungen bei Zwistigkeiten zu 
vermeiden 

o Diskussion um Vorteile der ÖSV-Versicherung für Mitglieder, die 
Wertigkeit der Versicherung für den Einzelnen 

 

Bezirksreferent J. Peer bedankt sich für das Erscheinen, die Zusammenarbeit mit den 
Vereinen und dem TSV und die Aufmerksamkeit und beendet die JHV mit einem 3-fachen 
Schi Heil. 

 

Ende: 21.00 Uhr 

Protokollführerin: Moser Petra 

 


